

CGLU llama a participar en la Conferencia Mundial de Ciudades y Migrantes



La ciudad de Malinas (Bélgica), con el respaldo del Ministerio de Asuntos Exteriores, Comercio Exterior y Cooperación al Desarrollo del Gobierno Federal Belga, celebrará los días 16 y 17 de noviembre de 2017 la “Conferencia Mundial de Ciudades y Migrantes”. Esta importante cita internacional sobre el lugar que ocupan y el papel que desarrollan las autoridades locales en la gobernanza de la migración estará organizada por CGLU, ONU-Hábitat y la Organización Internacional para las Migraciones (OIM).

La Conferencia se enmarca en la [Declaración de Nueva York para los Refugiados y los Migrantes](#) (adoptada en septiembre de 2016), mediante la cual los Estados Miembros se comprometen a seguir un proceso de negociaciones intergubernamentales que culminen en la redacción de un [pacto mundial para la migración segura, ordenada y regular](#) (GCM, por sus siglas en inglés), que deberá adoptarse en una conferencia intergubernamental a celebrarse en 2018. Asimismo, la [Nueva Agenda Urbana](#) concede un papel fundamental a las autoridades locales en la migración e incluye compromisos de los Estados Miembros para garantizar el pleno respeto de los derechos humanos de los migrantes así como el apoyo a sus ciudades de acogida, también en términos de cooperación internacional, sin perder de vista las contribuciones a nivel social, económico y cultural que la migración aporta a la vida urbana.

En este sentido, la Conferencia Mundial sobre Ciudades y Migrantes que se celebrará el próximo mes de diciembre en Malinas pretende vincular los dos procesos y actuar como un evento preparatorio para facilitar las contribuciones de los gobiernos locales en el desarrollo del Pacto Mundial para la Migración, así como revisar el estado de la implementación de los compromisos de la Nueva Agenda Urbana relacionados con la migración con anterioridad al primer seguimiento formal que tendrá lugar durante el IX Foro Urbano Mundial en Kuala Lumpur, Malasia, en febrero de 2018.

Los principales resultados que se esperan de la Conferencia son:

- **Recomendaciones aplicables en la cooperación para la gobernanza de la migración** a nivel local y nacional, así como aportaciones a la reunión de evaluación sobre el Pacto Mundial para la Migración segura, ordenada y regular (México, diciembre de 2017).
- **Aportaciones al seguimiento y aplicación de la Nueva Agenda Urbana** que se presentará en el IX Foro Urbano Mundial (Kuala Lumpur, Malasia, febrero de 2018).
- Una **Declaración de Alcaldes y Autoridades Locales y Regionales** que articule una nueva narrativa hacia el Pacto Global para la Migración.

En el pasado, CGLU y su membresía han afrontado los asuntos relacionados con la migración desde diversos ángulos. No obstante, la importancia de este aspecto ha aumentado considerablemente en los últimos años a medida que la movilidad humana, ya sea doméstica, internacional y los desplazamientos forzados, se ha incrementado y se ha revestido de un componente cada vez más urbano. Las autoridades locales, y especialmente las ciudades, se encuentran en el centro de la acogida, integración e inclusión de los migrantes a nivel local, y en este sentido deberían ser consultadas e involucradas en el diseño y la aplicación de las políticas nacionales e internacionales relacionadas con los asuntos migratorios.

Para más información sobre la conferencia no duden en contactar con el Secretariado Mundial de CGLU a las direcciones m.boussraoui@uclg.org y l.abbad@uclg.org.

Pulsen los vínculos a continuación para acceder a los documentos siguientes:

- [Programa de la Conferencia Mundial de Ciudades y Migrantes](#)
- [Nota conceptual de la Conferencia Mundial de Ciudades y Migrantes](#)
- [Declaración de Nueva York para los Refugiados y los Migrantes](#)

Fuente: <https://www.cglu.org/es/media/noticias/cglu-llama-participar-en-la-conferencia-mundial-de-ciudades-y-migrantes>